



ホームページ http://www.fsinet.or.jp/~jitiroas/ E-mail z-asrks@fsinet.or.jp

No. 2010-34

2010年9月16日 発行

ニュース

当面の日程

- 9月17日(金) 保育所分会学習会  
9月17日(金) 土木事業所分会お月見パーティー  
9月18日(土) 連合上川地域協議会「組織活動研修会」

9月22日(水) 市職労臨時大会

## 人勧閣議決定期の取り組みについて

8月10日の人事院勧告を受けて、政府は第1回給与関係閣僚会議を開きました。総務大臣、経済財政政策担当大臣、厚生労働大臣が「人事院勧告は労働基本権制約代償措置であることから尊重するべきである」と主張する一方、財務大臣が「地域別官民較差をさらに縮小すべき」公務員制度改革担当大臣は「社会経済情勢や国の財政事情を考慮すれば公務員給与についてさらに厳しい姿勢で臨むべき」と、人勧をさらに上回る引下げを行うことを主張したと伝えられています。

過去1980年代には「人事院勧告」が値切られ、実施時期を遅らせたり、プラス勧告だったに関わらず勧告そのものが凍結されたこともあります。

政権交代後はじめての人事院勧告ではありますが、民主党を中心とした政権だからと、全てが自治労の思い通りにというではありません。さらに、過日行われた民主党代表戦において、続投となった菅総理は「人事院勧告以上の人件費削減」を打ち出しており、予断を許さない状況となっております。

このような厳しい情勢のなかではありますが、自治労道本部として9月上旬から官房長官、総務大臣宛の大型はがき行動に取り組みをし、市職労としても取り組みを展開しています。今年の人勧について、50歳代後半層の給与引き下げについて対中央交渉や大型はがきなどの粘り強い取り組みによって組合員層に影響がない形での勧告してきたことから、閣議決定に対する取り組みも同様に最後まで諦めずに取り組みを進めていきましょう！（官房長官や総務大臣は人勧を尊重する方向であるとは思いますが、今後の政局によっては…）

# 2010市職労臨時大会

当面の闘争について方針を決定していきます。平日夕方の開催となります分會・職場代議員の選出並びに代議員が出席できる職場体制の構築をお願いいたします。

連休の間で、夏期休暇取得や議会開会中ということもあり公私ともにお忙しいとは思いますが、何卒よろしくお願ひいたします。

日 時 2010年9月22日(水) 16:00から  
場 所 旭川グランドホテル(6条通9丁目)

※市職労規約第17条に基づき各職場に代議員の招請をしています。代議員の選出報告のしめきりは9月15日までとさせていただきましたが、まだ未選出の職場については至急分會・書記局へ報告をするようお願いいたします。

労働基本権の代償措置としての人事院勧告制度が、近年、歴史的・制度的に限界にきてることを受け止めつつ、今後、自律的労使関係制度の措置という新たな局面を迎えることをふまえ、これまでの間組織強化の取り組みや交渉力のアップに努めてきていたところです。しかしながら、現行制度では人事院勧告制度を尊重し賃金決定をしていくということについて着実にすすめていかなくてはなりません。

衆議院議員 ささき隆博

ふるさとの集い

と き：2010年9月23日(木) 18:00～  
と こ ろ：旭川グランドホテル3階グランドホール

## 第6回中央委員会を開催

9月15日、市職労第6回中央委員会を開催しました。  
経過報告

- ・参議院議員選挙闘争の結果について
- ・組織強化について
- ・人事院勧告について
- ・市立保育所運営方針について

### 【質疑・意見】

組織強化について、新規採用職員の組合加入対策をしっかりとすること。

→今年の新規採用について65名中15名が組合未加入。これは前代未聞の事態である。分會や職場の先輩組合員にも協力をいただきながら引き続き組合加入をすすめていく。

## 協議事項

### ・旭川市長選挙闘争の推進について

22日の臨時大会で西川将人氏の推薦決定を行っていきたい。

### ・統一自治体選挙闘争について

来春予定の統一自治体選挙については、道知事・道議については各上部団体の方針が決定次第、市議選挙については三井幸雄・白鳥秀樹両氏の推薦をしていく。

### ・職場要求闘争について

各職場から切実な要求があがってきてている。早急に要求書を提出するよう準備をすすめている。特に人員については現場から悲鳴が上がっている状態。執務環境についても、決して贅沢な要求ではなく、最低限のことである。粘り強い取り組みをしていくことで改善していく。例えば、本庁2階の女子トイレが不足している問題について、昨年の職場要求で取り組みをした結果、年内には増設工事が開始される予定である。引き続き要求を上げていくことが必要。

### ・執行部任期延長について

当面する諸課題に対応するため、現執行部の任期を2か月延長する。

### ・暫定予算について

2011年度予算について（市職労の会計は9月末日締めのため）

### 【質疑・意見】

◎市長選挙について、西川市長の誠実さについては評価できる。具体的な行動については方針が決定してからだと思うが、必勝に向けて闘っていく。

→意見として受け止める。

◎職場要求については、空港管理事務所からも要求が上がっているが、分会として最重要課題として取り組みをすすめていただきたい。

→空港管理事務所については、昨年からも相談がされており、職場要求だけではなく、個別に対応してきている。年度末の人員協議の際に増員という提示があったが、業

務量も増加し状況は何ら変わっていない。人事当局も増員の認識で、現場・組合双方「増員」と信じていたのに結果的には騙されたようになってしまった。

それ以外の職場もギリギリの状態で業務をしているので、もう限界！！という声をぶつけていきたい。

また、教宣紙による情報提供が遅れているとの指摘もいただきました。職場への情報提供や課題を共有するために発行している教宣紙ですが、発行が遅れているのは事実として受け止め、反省しています。日ごろ、組合員の皆様に職場オルグや学習会などをして情報を直接お伝えできていない現状、教宣紙を最大限活用していくことが必須となっており、書記局としてもできるだけ迅速に様々な情報をわかりやすくお伝えしていくことを心がけてまいります。

議案について参加中央委員全体での確認がされ、最後に、小田桐委員長より「組織強化の課題については、当初は話も聞いてくれない雰囲気であった新規採用職員も徐々に職場に慣れてきている。皆さん之力を借りながら引き続き取り組みをしていく。また、政治闘争については私たちにとって必要なものであることは変わりない。よりよいまちづくり、労働条件の確立に向け総力を挙げて闘っていかなくてはならない。これから政治闘争、確定闘争と大きな闘いが続くが、組合員の結集をお願いしたい。」と団結ガンバローで終了してきました。

## 多重債務等の相談が増えてています

最近、書記局へ多重債務等の相談が立て続けにありました。原因は生活費、ギャンブルなど様々ですが、仕事や生活に与える影響を考えれば早めの解決をしなくてはなりません。この問題は早い段階での相談がポイントとなります。組合ではろうきんや法律事務所とも連携しながら対応していきます。

プライバシーはお守りしますので、お早目に相談を。

## あさひかわ丸の会 結成5周年記念講演会

### しゃべりまくれ！平和について

とき 2010年10月3日（土） 15:00～

ところ トヨーホテル2階 丹頂の間

講師 アーサー・ビナードさん（詩人・翻訳家・ラジオパーソナリティー）

入場無料、託児の用意あり。参加希望の方は書記局までご連絡を…

ラムネはあのくびれた特徴的な容器に入っていれば、味はなんでもラムネとして認められる。それは、兵器にでも同じことが言えて「防衛」という容器に入っていればどんな殺戮兵器だろうがシステムだろうが、防衛のためのものと一般的には認識されてしまう。ラムネのびんの中に何が入っているかを確認するように、私たちは中身と器を確認しなければならない。

## 札幌市厚別区、江別市、千歳市、恵庭市、北広島市、石狩市、当別町、新篠津村にお住まいの友人・知人をご紹介ください。

自治労北海道、連合北海道では10月12日告示、10月24日投開票で行われる予定の北海道5区補選で

### 中前茂之さん

を推薦決定しています。

知友人・ご家族がおりましたら、書記局へご連絡ください。

仕事のこと、人間関係のこと、私生活のこと、債務のことなど一人で悩んでいませんか??匿名でも構いませんのでぜひ組合に相談ください。

内線6820～6822

外線25-8609・23-8614

